

Le Courrier de Madrid.

ORGANE INTERNATIONAL

QUOTIDIEN, POLITIQUE, INDUSTRIEL, COMMERCIAL ET LITTERAIRE.

ADMINISTRATION.

CALLE DEL SORDO, 37.

Réclamations, abonnements et annonces.

DESPACHOS TELEGRAPHICOS PARTICULARES
DEL COURRIER DE MADRID.

Paris 18 de noviembre de 1856.

Fondos españoles: 3 1/2% exterior 40
Id. interior 37 1/4
Deuda diferida 23 1/4
Id. amortizable 2.
Fondos ingleses: Consolidada 93 a 93 1/8
Consolidada 4 1/2% 91 1/8
Fondos franceses: 3 1/2% 67

ON SABONNE.

A MADRID..... A l'administration et chez les libraires.

A PARIS..... Librairie nouvelle Boulevard des Italiens, 29.

A LONDRES..... Leicester, Square, 19.

A BRUXELLES..... Office de Publicité, Montagne de la Cour.

Et chez tous les libraires de l'étranger.

PRIX D'ABONNEMENT.

	1 mois.	3 mois.	6 mois.	Un an.
MADRID.....	12 Rx.	32 Rx.	64 Rx.	120 Rx.
PROVINCES.....	"	50 Rx.	100 Rx.	200 Rx.
ETRANGER.....	"	18 Fr.	36 Fr.	64 Fr.

REDACTION.

CALLE DEL SORDO, 37.

Pour tout ce qui concerne les renseignements, communications et la rédaction.— Les manuscrits ne sont pas rendus.

MADRID, 18 NOVEMBRE.

El Journal de Madrid ha cesado de publicarse: el COURRIER DE MADRID viene a ocupar su puesto, lo cual no implica ninguna especie de solidaridad entre ambas publicaciones. El COURRIER DE MADRID será redactado en los dos idiomas.

Al reproducir de este modo dos versiones de un mismo escrito, que serán alternativamente traducidas del francés al español y vice versa, nos proponemos un doble objeto. El primero es el de dar a conocer a España en el extranjero; no la de los folletines y de las novelas, sino la España verdadera; la España tal como la vemos y la hemos estudiado durante muchos años, y a la que amamos sinceramente, porque bajo las pocas asperezas que la cubren, hemos podido distinguir todo lo grande, hermoso, caballeresco y noble que encierra. El segundo es el de tener a España al corriente de quanto importante ocurría en el extranjero, particularmente bajo el punto de vista del progreso material, del gran progreso por excelencia, pues las instituciones políticas de un pueblo se fundan exclusivamente en su prosperidad.

Hay también un pueblo vecino en el cual hemos vivido poco tiempo si consultamos nuestros deseos, mas lo bastante para haber podido apreciar lo que vale y cuántos recursos, cuánto vigor y cuánta fuerza encierra en su seno. Como España, Portugal ha tenido sus grandes épocas, sus grandes genios; y si la política ha podido separar á ambos países sus intereses han permanecido unidos; la prosperidad del uno contribuirá á del otro.

Con el auxilio de las comunicaciones con Portugal, España podrá dar nueva vida á aquella parte fronteriza de su territorio, que, digámoslo así, quedará desheredada. España es la que está llamada á ser, cuando las grandes vías férreas estén establecidas, la intermediaria de las transacciones entre Europa, el reino vecino y el Brasil. Hasta esa especie de rivalidad que ha separado por un momento ambos pueblos, podrá ser fecunda un día en felices resultados; cuando llegue á transformarse en una noble emulación para lograr unido un objeto de grandeza y prosperidad para ambos países. Así, pues, también tendrá Portugal un lugar privilegiado en nuestras columnas. Necesariamente tendremos también que ocuparnos de política, y debemos á nuestros futuros suscriptores una profisión de fe, que vamos á hacer franca, leal y explícita.

Acogidos en el seno de la gran familia española, y dichosos porque contamos en ella amigos muy queridos, no por esto permanecemos menos fieles á nuestra patria por corazón y por sentimientos. No nos consideramos con derecho á afiliarnos á ningún partido político; creeríamos ser ingratos si en cambio de la cordial hospitalidad que recibimos en el hogar de tantas familias, nos espusiésemos, mezclándonos en sus discordias civiles, á herir al que el dia anterior nos había dado la mano. Para nosotros el gobierno existente es el que debemos respetar; sus actos pertenecen al dominio del periodista, pero para nosotros están dentro de los límites que imponen la ley, la benevolencia y nuestra calidad de extranjeros.

Si no adoptamos partido alguno, en cambio profesaremos principios, porque estos pertenecen á todos los países, y los nuestros se resumen en dos palabras: Orden y Libertad. Con esto decimos bastante que estamos por los poderes templados. No nos gusta el absolutismo sea cualquiera la forma bajo la cual se presente; ni siquiera el absolutismo parlamentario; mucho menos aun el del pueblo insurreccional, ó de los tribunos que todo quieren convertir en ruinas: á los hombres que pretenden adelantarse á las épocas, los consideramos tan peligrosos como á los que quieren hacer retroceder al siglo; juzgamos á los estacionarios y perjudiciales porque en concepto nuestro el orden significa el movimiento regular y no la inmovilidad.

No nos corresponde rehusar ni ofrecer nuestro concurso al gobierno. Independientes por carácter y posición, puestos que nuestra calidad de extranjeros no nos permite aspirar á desempeñar cargos públicos en este país, no podremos ser en tiempo alguno ni los apologistas de un poder, ni sus adversarios apasionados; pero nuestras simpatías, nuestro apoyo leal y completamente desinteresado, nuestro estímulo y nuestros consejos (por muy escasa que sea su importancia) pertenecen y pertenecerán siempre á todos los ministros, á todos los hombres de Estado que emprendan la realización del pensamiento liberal, tal como acabamos de formularlo.

Nos falta cumplir un deber para con nuestros compatriotas, y le llenamos con placer asegurándoles que entre las obligaciones que nos imponemos en este momento existe una que se hallará siempre en nuestra imaginación. Este deber sagrado y dulce de llenar, consiste en ser los defensores naturales de los intereses morales y materiales franceses, en el sentido de la justicia, de la legalidad y de la conciliación.

FRANCE.

PARIS, 14 novembre 1856.

(Correspondance particulière.)

Paris, 14 de noviembre de 1856.

(Correspondance particulière.)

Ha llamado mucho la atención que la presentación de M. Kisself no se haya verificado con toda la pompa de que de antemano se había hablado. Este suceso ha tenido efecto con el ceremonial acostumbrado en semejantes circunstancias, y en el que las gentes que se ocupan en hacer comentarios de todo han creído encontrar un síntoma. En concepto suyo es el resultado de la mejor inteligencia con Inglaterra, obtenida á consecuencia de los buenos oficios de M. de Persigny; no obstante, para los noticiosos no varía la idea de modificaciones ministeriales.

Además de la retirada de los negocios de M. de Walewski y M. Billaut se habla también de la de M. Magne. No sabemos en

sieur Magne. Nous ne savons pas, par exemple, sur quel motif ou plutôt sur quel prétexte on appuie ce dernier bruit. M. Fould remplace M. Magne aux finances et son avènement serait le signal de grandes mesures en ce qui concerne la Banque. On commencera par une réforme dans le haut personnel, et la position de M. d'Argout serait donnée à M. Magne. Je vous donne ces bruits pour ce qu'ils valent.

Quelques-uns de nos journaux, cherchent assez maladroite-ment, selon nous, á diminuer la portée des événements qui viennent de se passer á Constantinople. D'après eux, l'avènement de Rechid Pacha n'auroit aucun caractère hostile á la France. Pourquoi se faire ainsi des illusions et démentir aujourd'hui ce que l'on a dit hier. Si la nouvelle combinaison n'avait pas un caractère désagréable pour la France, pourquoi M. de Thouvenel s'y opposerait-il jusqu'au dernier moment. Sa conduite a été prudente, et nous sommes bien convaincus qu'il ne se paie pas des belles paroles que lui a dites le nouveau grand vizir dans sa per- fide visite de politesse.

L'avènement de Rechid Pacha a été le couronnement et le résultat forcé de la bonne entente nouvelle entre l'Angleterre et l'Autriche. Il est évident que si la Porte avait persisté a exiger l'évacuation de la Mer Noire y des Principados, quedaban frustrados todos los planes de la alianza: así lo creyó al pronto M. de Thouvenel. Había logrado consolidar el antiguo ministerio, cuando todo a coup une intrigue de Lord Redcliffe l'a renversé y lui a substituido Rechid Pacha, la créature du cabinet de Londres. Todas las ilusiones del mundo ne prevaudront point contre cette vérité.

Les choses que pu s'arranger maintenant ier de telle façon que l'on ne voie plus d'un aussi mauvais ojo á Paris ce qui s'est passé il y a quinze jours á Constantinople. Soit. Mais il ne faut pas enferver aux événements le caractère qu'ils avaient au moment où ils se sont passés.

Je vous ai signalé déjà le revirement important qui s'était opéré dans notre politique. On se rapproche de l'Angleterre et M. de Persigny a emporté des témoignages de sympathie et de nouvelles bases d'alliance. Les difficultés du moment sont aplaniées aux conditions suivantes: abandon du Congrès de Paris, examen du difficultés de Bolgrad y de la isla de las Serpientes en Constantinople; ocupación de los Principados y del Mar Negro por Inglaterra y Austria hasta la resolución de dichas difficultades. Tengo dicho á VV. que este arreglo supone el consentimiento de la Rusia. Ahora bien, parece que este consentimiento está lejos de ser cierto.

Hé aquí lo que sobre este asunto leemos en una correspondencia ministerial de Constantinople.

Ali-Bajá había convocado a su domicilio una reunión diplomática que debía ocuparse de la condición presente y futura de los Principados.

Hallándose enfermo M. de Bouteilleff, le ha representado su primer secretario, el cual ha manifestado que la embajada de Rusia no podía tomar parte en conferencia alguna relativa á los Principados, interin las tropas austriacas ocuparán las provincias moido-valacas, y se hallase una escuadra inglesa en las aguas de Constantinople. Los embajadores han pedido á sus respectivos gobiernos instrucciones relativas á este accidente inesperado.

Si la Rusia a pris cette attitude décidée lorsqu'il ne s'agissait que des principautés, sera ce lorsqu'on lui proposera de soumettre á une conférence diplomatique siégeant á Constantinople les difficultés qu'elle voulait voir résoudre par le congrès de Paris. En dehors de la question de forme, la gravissime question de fond résultant de la non exécution du traité du 30 mars ne résiste-t-elle pas dans toute sa force?

Il y a la pour l'avenir un grande embarras que nous nous contentons d'indiquer á la sagacité de vos lecteurs.

L'Autriche et l'Angleterre, sûres aujourd'hui du triomphe, dévo- loppent leurs prétentions dans leurs journaux.

Le Morning Post s'élève avec force contre l'union des principautés Danubien: « projet russe qui ne tend qu'à préparer les voies à la fédération de la Moldavia, de la Valachie, y de Servia, pour le constituer en un état indépendant qui serait donné au duc de Leuchtenberg, comme vice roi, lequel ne serait alors qu'un vasal de la Russie. »

Le Morning Post n'ose pas ajouter: « Et de la France, un journal autrichien dit:

« Nos hommes d'état regardent une deuxième réunion á Paris comme pouvant apporter de graves obstacles á l'arrangement des difficultés existants, á cause de la pression que pourrait exercer le gouvernement français. Notre gouvernement est bien décidé á éloigner, par tous les moyens, l'époque de la convocation et il est fortement soutenu par l'Angleterre dans ce système de temporisation indéfinie. »

Le discours prononcé á Guildhall par lord Palmerston le jour de l'installation du lord maire n'est pas beaucoup plus explicite que ceux de Manchester y de Liverpool. Il s'est contenté de répéter que la paix estabordounnée á l'exécution franche et légale du traité du 30 mars. Mais qui vole en ce moment le traité? la Russie. La Russie prétend que c'est l'Angleterre. *El aduce sub judice lis est.*

On a remarqué que lord Palmerston n'avait fait aucune allusion á la France; on a remarqué que pendant le banquet, aucun toast n'avait été porté á la France. Il est vrai que Mr. de Persigny n'était point encore arrivé á Londres y n'avait pas consenti á donner les nouvelles paroles de paix. L'amitié de l'Angleterre est de celles qui demandent á être entretenues par de solides témoignages d'amitié, de même que le tempérament national a besoin de roast-beefs y de forte bière.

Mr. le général Dufour, chargé par el consejo federal de venir entretenir el emperador Napoléon des affaires de Suiza, est arrivé ayer matin á Paris. Il a iù été reçu á Saint Cloud dans la journée. La Suiza ne pouvait envoyer á l'Empereur un messenger plus agréable; le general Dufour a eudes rapport avec el principe Louis Napoléon lors de son séjour en Suiza. Il lui a mène, dit-on donne quelques leçons de stratégie, sur l'invitation de la reine Hortense. Le général Dufour commandant l'armée de la confédération dans l'expédition contre el Sunderbunt.

Paris, le 15 novembre 1856.

(Correspondance particulière.)

Vous avez lu, Monsieur, le discours adressé par el emperador M. de Kisseleff. Chacun l'interprète dans son sens. M. Havín y voit une affirmation de l'alliance anglaise, et il l'annonce pomposamente á los lectores del Siecle; otros, por el contrario, creen que los elogios dirigidos al emperador de Rusia, respecto al olvido de los recuerdos de la guerra, y de su francesa adhesión á una paz cimentada por relaciones de amistad es una critica de la ruidosa conducta del lord Palmerston, y no estoy lejos de pensar del mismo modo: por lo demás, este es un asunto de apreciacion personal.

L'emperador Napoléon III me semble vouloir tener la balance égale entre tous, dans l'intérêt de la justice y de la vérité. Il joue el rôle d'arbitre des orages, si bien défini par el poete. Au moment où, par souvenir d'une alliance cimentée par el sang, Napoléon faisait á l'Angleterre una concession qui sera la dernière, il profitait d'une occasion solennelle pour exprirer el su opinion sur certains procédés y son estime pour el carácter de el adversaire si cruellement e injustamente ataque por la prensa inglesa.

En el momento mismo que el emperador se manifiesta tan grande, tan sabio, tan fuerte, tan hábilmente moderado, las camarrillas políticas siguen esperando los cuentos mas absurdos y alarmantes. Nada les intimida; ni la crisis financiera, ni la miseria del pueblo, ni las dificultades exteriores del país: les es indispensable agitarse incesantemente; y de este modo evocan la tempestad. Inprudentes! ¿Qué les asegura que algún dia no caerà el rayo sobre sus cabezas? Antes ha dicho á Vdes. que si el emperador había hecho su ultima concesion al espíritu un po-

L'heure que si l'empereur avait fait une dernière concession à l'esprit un peu inquiet et turbulent de l'Angleterre, c'était par souvenir d'une alliance qui a accompli de grandes choses, j'aurais dû ajouter: «et dans l'intérêt bien entendu de la paix», car le danger aujourd'hui n'est plus du côté de la Russie, il est du côté de l'Angleterre. Qui aurait prévu cela, il y a un an? Cette opinion est partagée par beaucoup de bons esprits, notamment à l'étranger. Je lis dans une correspondance politique, qui vient de l'un de ces pays neutres, où l'on juge froidement et impartiallement les choses:

Il paraît, d'après ce que m'écrivit de Paris une personne haut placée, que le désir de maintenir la paix a seul déterminé l'empereur Napoléon à faire des concessions. Tout en ne s'opposant pas aux désseins de son allié, la France aurait hautement déclaré de quel côté étaient ses sympathies, de quel côté elle voyait le droit et la justice; elle ne céda qu'à la force des circonstances. Son but est d'arriver à une prompte solution des difficultés secondaires que le traité de Paris a laissées en suspens, afin d'enlever à l'Angleterre et à l'Autriche tout prétexte d'échapper aux engagements contractés. Cette nouvelle qui m'est donnée de bon lieu, est conforme, jusque dans les termes, à tout ce que l'on écrit de la capitale de la France, à tous les journaux de notre pays. Il faut bien qu'il y ait quelque chose de vrai dans ce sentiment. Mon correspondant ajoute que l'Angleterre tient peu la durée de la paix; il me renvoie au langage de ses hommes d'état. Il résulte des paroles de lord Palmerston que la Russie doit accepter tout ce qu'il plaira à l'Angleterre de lui imposer. La Russie n'acceptera jamais tout cela. On a beaucoup applaudi le discours de lord Palmerston, mais deux journaux, connus par leurs relations diplomatiques, ont cru devoir se tenir sur une prudente réserve.

Je crois, monsieur, que cette appréciation de la situation est saine et bonne et c'est à ce titre que j'ai cru devoir vous faire partie de cette communication.

On écrit aujourd'hui de Constantinople que M. de Bouteiff s'est rendu à la seconde séance des conférences relatives aux principautés, mais pour protester très-vivement et contre l'occupation austro-hongroise et contre les entraves apportées à l'expression des voeux des Roumains. Le débat aurait été des plus vifs et M. de Touvenel aurait fini par s'associer d'une manière énergique aux plaintes formulées par son collègue. L'intermission se serait montrée très-vivement ému et lord Strafford de Redcliffe, malgré son sang-froid, aurait un instant battu les champs. C'est que les hommes les plus habiles ne tiennent pas contre les positions fausses. Le nouveau ministère ottoman a profité de l'occasion, pour renouveler son adhésion à l'occupation de la Mer Noire et des principautés par l'Angleterre et par l'Autriche. Le coup a dû être sensible à M. de Thouvenel. Les dernières nouvelles vont rendre sa situation encore plus difficile.

M. de Bouteiff n'a voulu se mêler en rien aux efforts faits pour empêcher la nomination de Rechid-Pacha. Il a répondu à ceux qui lui manifestaient leur étonnement: «J'attendrai que la Turquie soit libre.»

L'attitude d'expectative prise par le gouvernement russe ne laisse pas que de jeter une certaine inquiétude dans les esprits. Les gens d'affaires répètent à tout venant: «La guerre est mal finie.»

De là vient la lourdeur des fonds publics. Depuis six mois toutes les valeurs industrielles ont subi une dépréciation énorme. Aussi se sauront-on trop applaudir aux efforts de l'Empereur pour rétablir la sécurité et la bonne harmonie. Il joue en ce moment le rôle de bienfaiteur de l'Europe.

«L'empire, c'est la paix.»

Il paraît certain que M. de Morny est attendu de Saint-Pétersbourg.

Le discours impérial constate cependant qu'il a su se concilier la bienveillance de l'empereur Alexandre II. Mais la situation est telle qu'elle triomphe des meilleures intentions et des relations les plus conciliantes. Il faut savoir subir les nécessités du moment.

Les gouvernements français et anglais ont remis leurs passeports aux ministres napolitains accrédités à Paris et à Londres. On a eu grand tort de s'éloigner de cet incident tout naturel. C'est la conséquence du retrait des légations anglaise et française de Naples.

Da reste, les choses semblent prendre une meilleure tournure. On dit le roi de Naples disposé à des concessions qui satisfont pleinement les puissances occidentales.

On annonce que le grand-duc de Toscane est sur le point de signer avec le Pape un concordat exactement semblable à celui qui a été consenti par le gouvernement autrichien.

On fait de grands préparatifs à Milan pour la réception de l'empereur et de l'imperatrice.

Un seul membre du corps diplomatique a reçu l'invitation de suivre leurs Majestés, c'est l'ambassadeur d'Angleterre. On veut bien constater l'alliance aux yeux des populations italiennes. C'est un moyen de contrebalancer l'influence du Piémont.

Le calcul est assez habile.

Neufchâtel refuse toujours de se rendre aux conseils de la France et de l'Angleterre. Mais d'après ce que nous affirmons l'un de nos compatriotes qui vient de passer quelques mois dans ce pays, c'est plutôt une question d'amour-propre qu'une question de principes qui retient le conseil fédéral. Il craint d'avoir l'air de céder.

Les puissances occidentales s'interposent avec d'autant plus de chaleur, que les choses sont assez avancées de part et d'autre.

On a fait des préparatifs militaires sérieux en Prusse et en Suisse.

Nos salons s'ouvrent très-lentement; le faubourg Saint-Germain est encore dans ses châteaux, la Chausse-d'Antin fait semblant d'en avoir et grotte dans ses châlets. De sorte que Paris est un peu triste.

Les théâtres n'ont pas les mêmes foules que d'ordinaire en cette saison. On voit quelque monde aux Bouffes quand on chante le *Trovatore*, et à l'Opéra quand danse la *Rosati*. L'*Odeón* a un petit succès de curiosité, mais qui ne se soutient pas.

L'œuvre est cependant de celles que doit essayer ce théâtre. Il n'a pas une subvention pour rien.

co inquieto y turbulento de Inglaterra era por el recuerdo de una alianza que ha hecho grandes cosas; debía haber añadido: «y por el interés bien entendido de la paz», porque hoy dia el riesgo no procede ya de Rusia, sino de Inglaterra. ¿Quién hubiera previsto esto hace un año? Esta es la opinión de muchos hombres entendidos, particularmente en el extranjero.

En una correspondencia política, que procede de uno de esos países neutrales, en que se juzgan fría e impartialmente las cosas, leo lo siguiente:

Según me escribe desde París una persona de elevada posición, parece que el deseo de mantener la paz es lo que exclusivamente ha determinado al emperador Napoleón a hacer concesiones. Francia, al paso que no se opone a los intentos de su aliada, ha declarado altamente hacia que lado se inclinan sus simpatías, en donde vé el derecho y la justicia, solocede a la fuerza de las circunstancias. Su objeto consiste en obtener una solución breve de las dificultades secundarias que dejó sin resolver el tratado de París, con el fin de arrebatar a Inglaterra y a Austria todo pretesto de eludir la ejecución de los compromisos contraídos. Esta noticia que recibo por conducto fidedigno, está conforme, hasta en los términos, con cuantas escriben desde la capital de Erancia, a todos los periódicos de nuestro país. Preciso es que haya algo de cierto en ese sentimiento. Añade mi correspondiente que Inglaterra tiene poco empeño en la duración de la paz, y me dice tenga en cuenta el leñamiento de sus hombres de Estado. De las palabras de lord Palmerston, resulta que Rusia debe aceptar cuanto a Inglaterra se la antejo imponerla. Rusia nunca aceptaría todo eso. Se ha aplaudido mucho el discurso de lord Palmerston, pero los periódicos concienciosos por sus relaciones diplomáticas han creído que deben mantenerse en una reserva prudente.

Creo, señores, que esta apreciación de la situación es exacta y buena, y en este concepto he creído que debía transmitir a VV. la comunicación.

Escriben hoy desde Constantinopla que el Sr. de Bouteiff ha asistido a la segunda sesión de las conferencias relativas a los Principados, pero solo para protestar muy vivamente, tanto contra la ocupación austriaca como contra las trabas que se imponen a la expresión de los deseos de los habitantes de Rumania. Parece que el debate fué en extremo vivo, y que M. de Thouvenel concluyó por asociarse de un modo energico a las quejas formuladas por su colega. El intermunicio se mostró en extremo conmovido, y lord Stratford de Redcliffe, no obstante su sangre fría, hubo unos momentos en que divagó, pues los hombres más hábiles no pueden mantenerse firmes contra las posiciones falsas. El nuevo ministerio otomano ha aprovechado la ocasión para adherirse de nuevo a la ocupación del Mar Negro y de los Principados por Inglaterra y por Austria. El golpe ha debido ser sensible para M. de Thouvenel. Las últimas noticias van a hacer mas díficil su situación.

El Sr. de Bouteiff no ha querido mezclarse lo mas minimo en los esfuerzos hechos para impedir el nombramiento de Reshid-Bajá, y a los que por ello le manifestaban su sorpresa ha contestado: «Aguardaré a que Turquía sea libre.»

La actitud expectante en que se ha colocado el gobierno ruso no deja de introducir cierta inquietud en los ánimos. Los hombres de negocios repiten a todo el mundo: «La guerra está mal concluida.» De aquí procede el resentimiento de los fondos públicos. De seis meses a esta parte todos los valores industriales han sufrido una depreciación enorme. Por eso son en extremo plausibles los esfuerzos que hace el emperador, para restablecer la tranquilidad y la buena armonía. En este momento representa el papel de bienhechor de Europa. El imperio es la paz.

Según parece, es positivo que se aguarda la llegada de M. de Morny, procedente de San Petersburgo. Sin embargo, el discurso imperial hace constar que ha sabido conciliarse la benevolencia del emperador Alejandro II; pero tal es la situación que triunfa de las mejores intenciones y de las relaciones más complicadas. Es preceiso saber sobrelyear las necesidades del momento.

Los gobiernos ingles y frances han entregado sus pasaportes a los ministros napolitanos acreditados en Londres y en París. Ha sido un error comovorso por este incidente muy natural, que es la consecuencia inmediata de haberse retirado de Nápoles las legaciones inglesa y francesa. Por lo demás, parece que las cosas toman mejor giro. Dicen que el rey de Nápoles se halla dispuesto a hacer concesiones que satisfarán plenamente a las potencias occidentales.

Se anuncia que el gran duque de Toscana está a punto de firmar con el papa un concordato exactamente semejante al que estableció el gobierno austriaco.

En Milán se hacen grandes preparativos para la recepción del Emperador y de la Empetriz. Solo un miembro del Cuerpo diplomático ha sido invitado a seguir a SS. MM.: es el embajador de Inglaterra. Se quiere hacer constar la alianza de un modo positivo ante los pueblos italianos, lo cual es un medio de equilibrar la influencia de Piemonte. El cálculo es bastante hábil.

Neufchâtel continúa negándose a acceder a los consejos de Francia y de Inglaterra; pero según nos afirma un compatriota nuestro que acaba de pasar algunos meses en aquella comarca, lo que detiene al consejo federal es mas bien una cuestión de amor propio que no de principios. Teme que se crea que cede.

Las potencias occidentales se interponen con tanta mas vehemencia quanto que las cosas están bastante adelantadas por ambas partes. Tanto en Prusia como en Suiza se han hecho preparativos militares muy formales.

Nuestros salones se abren con suma lentitud; los habitantes del barrio de St-Germain están todavía en sus castillos; los de la Chausse-d'Antin fingen tenerlos y tiran de frío en sus casabias, de modo que París está un poco triste. Los teatros no tienen la misma concurrencia numerosa que suele asistir a ellos en la presente estación se ve alguna gente en los Bouffes cuando se canta el *Trovatore*, y en la ópera cuando baila la *Rosati*. *El Odeón* está representando una pieza que tiene algún éxito de curiosidad pero que no se sostendrá. Sin embargo, la obra es de la que debe ensayar aquel teatro; pues no en valde tiene una subvención.

C.

ESTADOS-UNIDOS.

NEW-YORK, 21 octubre 1856.

(Correspondance particulière.)

Nous venons de recevoir par le *Texas* qui a quitté San Juan del Norte, le 7 courant, des nouvelles du Nicaragua à la date du 4; elles sont importantes; j'ai puise pour vous en donner un résumé, tant dans les journaux que dans diverses lettres particulières qui m'ont passé sous les yeux.

L'heure critique a sonné pour Walker. Les troupes alliées y indigènes se sont concentrées autour de Granada, son dernier refuge, et une bataille décisive doit avoir eu lieu, le 10 de ce mois.

Reprendons les choses de plus haut.

Je vous ai déjà parlé de la bataille de San Jacinto ou plutôt des trois combats successifs qui y ont eu lieu et qui tous trois, ont une issue défavorable pour Walker: Or, si se trouve que cette poignée de rebelles ainsi que les désignait le journal officiel, se composait en réalité de la portion des indigènes hostiles aux filibustiers américains, qui faisait cause commune avec Rivas.

Cette levée de boucliers, comme celles qui l'ont précédée, a pour cause la haine profonde qu'inspire le jeu des étrangers, haine portée à son comble par l'escamotage electoral, au moyen duquel Walker s'est emparé de la présidence. Je vous joins, a ce sujet, un document fort-curieux, a savoir, une lettre en espagnol du ministre des Affaires Etrangères de Nicaragua, adressée au ministre de Costa-Rica, et publiée dans un journal de San José.

Le seul moyen possible d'implanter au Nicaragua le jeu américain, eut été de continuer comme on avait commencé, de cacher le fond sous la forme, de donner enfin l'apparence du pouvoir dirigeant à l'élément hispano-indigène, représenté par Rivas, tandis que l'élément américain, représenté par Walker, en aurait été la réalité. Mais quand elle est double de vanité, l'ambition est insatiable. Walker ne sut pas se contenter d'être président de fait (quoique Rivas ne le gênât guère) il voulut l'être de droit, si l'on peut appeler droit une des plus grandes fourberies électorales que se soient jamais vues.

Les conséquences de cette faute étaient inévitables. L'élément hispano-indigène se groupa autour de Rivas, et les républiques voisines, qui avaient hésité jusqu'alors à entrer en lutte avec une population de même origine que les leurs, se hâtèrent de répondre à l'appel de leurs frères, dès qu'elles n'eurent plus à combattre que l'élément américain.

La position est donc bien définie maintenant:

Walker et ses filibustiers, d'une part; de l'autre Rivas, soutenu par les nicaraguais et appuyé par les troupes des autres républiques de même origine. La race américaine contre la race espagnole.

Voyons à présent de quelles forces disposent les parties belliqueuses.

Walker a 500 hommes environ qu'il a retirés de Massaya, comme nous fallons le voir tout à l'heure; 460 à Granada, 300

dissimilés à Rivas, à San-Carlos y a Sarapiquí, total, 12 a 1300 hombres auxquels il faut joindre les nouvelles recrues qui lui arrivent de New-York, de la Nouvelle-Orléans y de San Francisco, y que peuvent s'évaluer a 600 o 700 hombres. Il s'agit de savoir si elles rallieront son drapeau à temps. Dans ce cas, Walker prendra l'offensive afin de frapper un grand coup; dans le cas contraire, él restera en attendant sur la défensive.

Rivas, a su côte, en comptant les troupes alliées environ 2000 hombres, auxquels vont se joindre les 800 rebeldes (la poignée d'hommes en question), sans y comprendre les habitantes qui se réuniront a lui sur sa route, et dont le chiffre le plus bas peut être porté a 300 combattants.

En prenant le maximum des deux côtés, on aura: 1,000 hombres para Walker y 3,100 para Rivas. Le prochain steamer nous apprendra la issue de la grande bataille que les deux partis s'accordent a considerer comme devant être décisive.

Jusqu'ici nous devons le dire, les préliminaires ont été en faveur de la race espagnole.

La poignée de rebelles, trois fois victorieuse a San Jacinto, y a séjourné trois jours, y est sortie portée de la sur Managua, a 72 kilómetros de Granada, c'est-à-dire a mitad de chemin environ entre cette dernière ville y Leon. Los filibustiers aveían evacuado Managua y estaban repliados sur Massaya, villa situada a 19 kilómetros Nord Oeste de Granada.

Mais, sur l'ordre de Walker, ils ont également évacué Massaya para se rallier a lui; y leurs adversarios se sont établis dans cette dernière ville d'où ils doivent marcher sur Granada, soit avant, soit après leur jonction avec el corps d'armée principal.

Les choses en sont là.

Dans le nombre des décrets rendus par el pseudo-président Walker, il en est un en date du 27 septembre qui mérite una particularité. El abroga el cual qui avait sido votado por la asamblea constituyente, y en vertu del cual el esclavitud era permitida para todos los pueblos, soit dit en passant, abusivo singularmente de mot toujour. Pauvres épiphénomes qu'elles sont, elles ont toutes l'audace de voler enchaîner l'avenir, qui n'est qu'a dieu: je n'ai fait que passer, elles n'étaient déjà plus. Il en est de même de leurs œuvres, du moins dans la circonstance dont se agita: car cet esclavaje aboli para todos, se trouve virtualmente retabilito al Nicarguá. Walker a obviado en cela a las necesidades de su falso posición: son principal apoyo est en el Sud des Estados Unidos; si falla don su complacencia imitando y permitiendo a los plantadores de Luisiana que emigran con sus esclavos al jardín del Universo. C'est ainsi que se designe a Nicarguá.

Le lieutenant Jennings Estelle, qui avait assassinado el segundo teniente Charles Hordon, a été fusilado. El jugamento portaria que él no era culpable de la muerte de su superior. J'attendrai, para tratar el grave sujet, que j'ai reçu ma correspondance particulière del Mexique, laquelle m'expliquera bien las choses que son jusqu'à présent enveloppées de ténébres.

Trois choses toutefois restant parfaitement évidentes: la primera, que la conspiración descubierta avait de numerosas ramifications; la segunda, que el congreso, en retornando a la constitución de 1824, a fait un immense pas rétrogrado; la tercera, que D. Santiago Vidaurri n'est pas si bien battu qu'on veut le dire.

En attendant, el trésor est a see, los pagos sobre la douane de la Vera-Cruz son suspendidos, la vente des biens de l'Eglise no fait pas rentrer d'argent y je no puis pas, por quel moyen, el presidente Comonfort parviendra a faire droit aux reclamaciones de l'Espagne y de Inglaterra, apoyadas, como van a estar, por las escuadras de la Marina y de la Armada, apoyadas, como van a estar, por las escuadras de ambas potencias. Nuestras últimas noticias de la Habana alcanzan al dia 14 del actual. Anuncian que se apresuraba allí el armamento de una escuadra destinada a obrar contra Méjico, y que algunas tropas (así como 5,000 fusiles) iban a ser enviadas a Santo Domingo para proteger al consul de España contra los republicanos dominicanos. La salud pública era excelente en la Habana.

Por insignificante que pueda ser el interés que VV. consagren a los asuntos interiores de los Estados Unidos, no puedo menos de decirles que dos Estados importantes, los de Pensilvania a Indiana, en donde los republicanos negros creían tener asegurada la victoria, se han declarado en favor de los demócratas por una mayoría inmensa. La elección de M. Buchanan se ha asegurado; y no obstante el manifesto de Ostende, en cuya redacción ha tenido menos parte de la que dicen sus adversarios, estoy persuadido que el de España ha de ganar mas con su nombramiento que con el del aventurero Fremont, quien solo sueña con el ensanche de la Union.

En el momento de cerrar esta carta recibo noticias de la Habana, da fecha 16 del corriente, traídas por el *Black Warrior*.

Mencionase en ellas a un buque de guerra inglés que tiene a bordo, segun dicen, 6,000 fusiles que envia España a Santo Domingo bajo la custodia de un oficial. Segun manifiestan los organos americanos, se trata de una tentativa para colocar de nuevo a aquella porción de la isla bajo el dominio de España. Doy a VV. la noticia rumor por lo que vale; pero tendrá algún eco en Europa.

La escuadra que ha de ir a Veracruz está corriendo y solo aguarda órdenes de Madrid.

ACTES OFFICIELS.

victime, avait déjà pris toutes les dispositions nécessaires pour rétablir la tranquillité.

La nuit du 12 au 13 s'est passée sans n'importe quel incident. Cependant comme, dans la matinée du 13, toutes les entrées des principales rues centrales étaient gardées par des sentinelles, et que l'on ne laissait circuler qu'un petit nombre de personnes, tous les magasins étaient fermés, ce qui donnait à la ville un aspect inaccoutumé.

Pendant cette matinée, on a fait de nouvelles arrestations; l'on recherchait certains individus désignés comme chefs du mouvement insurrectionnel. Il en est résulté que le bruit d'une nouvelle émeute s'est répandu; on allait jusqu'à affirmer que les insurgés se réunissaient en grand nombre dans l'endroit appelé *Los Angeles* et dans les environs.

Quoique ce bruit manquait complètement de vraisemblance, le gouverneur civil a jugé convenable de publier un second *bande* et de placer, en cas d'une nouvelle tentative, deux pièces d'artillerie volante, l'une sur le Guadalmedina, et l'autre sur la promenade; de plus un garde-côte avait pris position à l'entrée de la rivière.

Le nouveau *bande*, publié à deux heures de l'après-midi, donne un délai de quatre heures à tout habitant possesseur d'armes de quelque nature que ce soit pour les déposer sur des points et entre les mains d'agents commis à cet effet passé ce délai tout individu qui sera trouvé ayant des armes en sa possession sera arrêté, traduit comme coupable de sédition devant le conseil de guerre jugé sommairement, et passé par les armes, etc.

Vers quatre heures du soir, le commandant général accompagné d'une escorte a parcouru la ville et visité les postes militaires, il a fait placer une pièce d'artillerie sur la place de Riego a cinq heures du soir. Malaga était tranquille, mais loin de présenter son aspect ordinaire.

BULLETIN DES PROVINCIAS.

CATALOGNE. — La police a opéré, à Barcelone, la saisie d'un assez grand nombre d'ustensiles et d'outils propres à la fabrication de la fausse monnaie.

— La commission des manufacturiers de Catalogne a adressé aux industriels de la province une circulaire leur signalant les efforts de l'autorité pour atténuer les effets de la crise qui traverse l'industrie manufacturière, et pour leur demander de faire le sacrifice de maintenir leurs établissements en activité au moins pendant le temps nécessaire pour que le gouvernement puisse prendre connaissance de la supplique qui lui a été adressée et aviser aux mesures nécessaires.

— Le *Journal de Barcelone* parle d'un projet de formation d'une grande compagnie des CHEMINS DE FER DE LA CATALOGNE. Des toasts à la réalisation de ce projet auraient été portés au déjeuner d'inauguration de la section de Martorell; tout porte à croire que la fusion des différentes entreprises de chemin de fer existant dans la province de Catalogne présentera dans l'exécution de très-grandes et sérieuses difficultés.

— La municipalité de Barcelone a tenu, le 11, au soir une séance extraordinaire sous la présidence du gouverneur civil M. Ordóñez, pour s'occuper de la question des subsistances.

— Le gouverneur civil de Barcelone vient d'expulser de cette ville tous les forçats libérés qui y avaient en grand nombre fixé leur résidence.

— ARAGON. — L'ayuntamiento de Saragosse a été dissous; le nouveau conseil municipal s'occupait déjà, aux dernières dates, des hautes questions d'actualité qui préoccupent tous les esprits et notamment celle de la répartition de l'impôt appelé *derrana*; on assure que, d'après les ordres du gouvernement, tous les ayuntamientos de la province vont être également renouvelés.

Dans le haut Aragon le blé ne manque pas bien que les prix continuent à haussier; on assure même que des approvisionnements considérables existent dans certaines localités. L'autorité a pris des mesures provisoires pour le cas où la hausse continuerait à suivre un cours qui rien ne semble justifier suffisamment.

— VALENCE. — L'évêque de Segorbe, ainsi que le gouverneur ecclésiastique du diocèse de Tolède, ont adressé des félicitations à la reine au sujet du rétablissement du concordat et des autres dispositions prises par S. M., en ce qui concerne les affaires de l'église.

— ANDALOUSIE. — A Loja, patrie du duc de Valence, l'ayuntamiento a pris un arrêté portant que le retour du général Narváez en Espagne serait célébré par une fête publique.

— La frégate russe *Olaf* vient d'entrer dans le port de Cadix; ce bâtiment se rend dans la Méditerranée où il doit se tenir aux ordres de l'impératrice mère pendant tout le temps du séjour qu'elle fera dans les Etats sardes.

— VIEILLE-CASTILLE. — Les pluies impatiennement attendues ont enfin commencé à tomber dans la province de Santander. Si elles persistent et s'étendent sur le reste de la Castille, ce sera d'un bon augure pour la récolte prochaine et la baisse des prix de céréales ne tardera pas à se faire sentir.

FRANCE.

— Le comte Kisseloff a eu l'honneur d'être reçu le 12, par l'Empereur en audience publique et de lui remettre les lettres qui l'accréditent auprès de S. M. I. en qualité d'ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de S. M. l'Empereur de toutes les Russies.

— L'Empereur était entouré de LL. EE. les grands officiers de service de la maison de S. M.

— S. Exc. le ministre des affaires étrangères assistait à l'audience.

— S. Exc. l'ambassadeur a adressé à l'Empereur le discours suivant :

cuantas disposiciones eran convenientes para restablecer la tranquilidad.

La noche del 12 al 13 transcurrió sin otra novedad. Sin embargo, la circunstancia de haber aparecido al amanecer del 13 las ocupadas por centinelas las principales avenidas del centro de la población, y la de circular poca gente por las calles y hallarse cerradas todas las tiendas, daban cierto aspecto imponente a la capital.

Durante la mañana parece que se hicieron nuevas prisiones, y aun se fué en busca de algunas personas indicadas como jefes del movimiento; y de sus resultas tomaron incremento los rumores de otra nueva rebelión, diciéndose ya hasta que los sublevados se iban reuniendo en gran número en los Angeles y sus inmediaciones; y aunque esto no tenía visos de verosimilitud, el señor gobernador militar creyó conveniente publicar un segundo bando, y para prever cualquier intentona, colocar dos piezas de artillería volante, una en Guadalmedina y otra en la Alameda, y un guarda-costas en la desembocadura del mismo torrente.

El nuevo bando del comandante general, publicado a las dos de la tarde del 13, mandaba que toda persona que tuviera en su poder armas de cualquiera clase que fuesen, aunque se hallase provista de la correspondiente licencia, quedaba obligada a presentarla en el término de cuatro horas en los puntos que se marcaban; se consideraría como reo de sedición y rebelión a la persona en cuyo poder se encontrasen las armas mandadas entre-gar, y como tal seria juzgada sumariamente por el consejo de guerra y condenada a ser pasada por las armas.

La publicación de las anteriores disposiciones se hizo sin otra novedad que algunas carreteras; pero estas cesaron pronto. El comandante general, seguido de una escolta de caballería, recorrió a las cuatro de la tarde la población y todos los puestos militares, mandando colocar otra pieza de artillería en la plaza de Riego.

A las cinco de la tarde del 13 Málaga estaba tranquila, pero no en su estado normal, pues se veía poca gente por las calles.

BOLETIN DE PROVINCIAS.

CATALUÑA. — En Barcelona, según dice el *Conejero*, se han cogido varios útiles para la fabricación de moneda falsa.

— La junta de fábricas de Cataluña se ha dirigido a los industriales para manifestarles la decidida cooperación que prestan las autoridades a sus esfuerzos para salvar la crisis por que están pasando los establecimientos, y para rogarles que hagan el sacrificio de sostener la marcha de sus establecimientos siquiera el tiempo necesario para que el gobierno de S. M. pueda hacerse cargo de las reverentes suplicas de la corporación, y adopte, como es de esperar, los medios de salvación que se le proponen a aquellos otros que su ilustrado celo le sugiera.

— En Barcelona ha surgido el pensamiento de la formación de una *Gran compañía de ferro-carriles de Cataluña*, por lo cual se dice el *Diario de Barcelona*, se brindó en el almuerzo con que se celebró la apertura del ferrocarril hasta Martorell. La fusión de las diferentes empresas de ferrocarriles que hay en el Principado de Cataluña, naturalmente ha de ofrecer grandes dificultades.

— Adelantan los trabajos para unir telegráficamente con la capital del principado de Cataluña. La compañía constructora de la línea de Zaragoza a la Junquera por Barcelona ha terminado sus trabajos en la última sección, y se va a proceder al reconocimiento y recepción de las obras, a petición suya, y teniendo en cuenta lo que importa a la plaza de Barcelona el poseer una continuación telegráfica con las Bolsas de Europa. Quedan establecidos los hilos de Calatayud a Teruel, y se van a colocar los aparatitos de estaciones. Se están corriendo los hilos de Lérida a Huesca y Tarragona.

— En la noche del 11 celebró sesión extraordinaria la municipalidad de Barcelona presidida por el gobernador civil señor Ordóñez, con objeto de ocuparse en la cuestión de subsistencias. — El gobernador civil de Barcelona, ha hecho salir de aquella capital a todos los presidiarios cumplidos que en gran número se albergaban en ella.

— ARAGON. — El ayuntamiento de Zaragoza ha sido relevado y a las últimas fechas el nuevamente elegido se ocupa en el despacho de las altas cuestiones pendientes, incluso la del reparto de la derrama, para cuya cobro encargó el administrador eficazmente, no solo a dicha corporación, sino a todas las demás municipalidades de la provincia. Parece también que se estaban renovando por el gobierno civil los demás ayuntamientos.

— En el alto Aragon no escasea el trigo a pesar de que los precios son alzados y en algunas localidades existe grano en abundancia. Las autoridades tienen adoptadas disposiciones previstas para el inesperado caso de que continúe la alta en los precios de ciertas semillas.

— VALENCIA. — El Sr. obispo de Segorbe y el gobernador eclesiástico de la diócesis de Tudela han felicitado también a S. M. por el restablecimiento del Concordato y demás disposiciones relativas a la iglesia.

— ANDALUCIA. — En Loja, patria del Sr. duque de Valencia, el nuevo ayuntamiento ha dispuesto celebrar con fiestas públicas la vuelta del general Narváez a España.

— La fragata russa *Olaf* ha fondeado en el puerto de Cádiz. Este buque se dirige al Mediterráneo, donde debe estar a las órdenes de la emperatriz madre, durante todo el tiempo que ha de permanecer en los Estados Unidos.

— CASTILLA LA VIEJA. — En la provincia de Santander el tiempo, después de una larga sequía, se ha pronunciado en invierno. Si se estiende hasta la meseta de Castilla, dice el *Boletín de Comercio* tan competente en apreciaciones comerciales, serán anuncio de una buena cosecha para el año venidero, y de bajo actual para los cereales.

FRANCIA.

— Le comte Kisseloff a eu l'honneur d'être reçu le 12, par l'Empereur en audience publique et de lui remettre les lettres qui l'accréditent auprès de S. M. I. en qualité d'ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de S. M. l'Empereur de toutes les Russies.

— L'Empereur était entouré de LL. EE. les grands officiers de service de la maison de S. M.

— S. Exc. le ministre des affaires étrangères assistait à l'audience.

— S. Exc. l'ambassadeur a adressé à l'Empereur le discours suivant :

MERCURIALE des principaux Marchés de la Peninsule.

UNITES.	MADRID.	FUGERAS.	GROUVE.	BARCELONE.	VILLANUEVA.	TARRAGNE.	TORROS.	VALÈNE.	ALCANTRE.	MALAGA.	XARES.	CUDR.	SIVILLE.	CORDOBA.	GRENADE.	JAEZ.	CUDABREAL.	CACHES.	VIGO.	LA CORONE.	SANTANDER.	BILBO.	S. SEBASTIEN.	TOLEDO.	PAMPLINE.	SARAGOSSE.	SOHIA.	BERGOS.	VALLADOLID.	ZAMORA.	PALENCIA.	LLEON.	SIGONIA.	TARDE.
Froncent.	82 a 95	9	9	9	9	9	9	9	9	67 a 88	9	90 a 96	9	76 a 88	76 a 88	69 a 70	64 a 68	9	9	9	9	9	9	65	9	9	9	9	9	9	86			
Schigle.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	49 a 52	9	59 a 62	9	40 a 49	41 a 48	42 a 45	43 a 46	44 a 47	45	9	9	9	9	9	9	9	9	9	9	9				
Mais.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	49 a 52	9	59 a 62	9	38 a 40	46 a 47	46 a 47	47 a 48	48 a 49	49	9	9	9	9	9	9	9	9	9	9	9				
Orge.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	49 a 52	9	59 a 62	9	38 a 40	46 a 47	46 a 47	47 a 48	48 a 49	49	9	9	9	9	9	9	9	9	9	9	9				
Raisins secs.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	49 a 52	9	59 a 62	9	38 a 40	46 a 47	46 a 47	47 a 48	48 a 49	49	9	9	9	9	9	9	9	9	9	9	9				
Caisse.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	Id.	49 a 52	9	59 a 62	9	38 a 40	46 a 47	46 a 47	47 a 48</																	

